

An den Verbandsrat

per E-Mail

Mitgliedsvereine	Vorsitzende/r
Gehörlosen-Vereinigung "Hufeisen" München 1898 e.V.	Rudolf Gast
Gehörlosenverein München 1901 e.V.	Gilbert Schergen
Gehörlosen Sportverein München 1924 e.V.	Gabi Echle Wilfried Hüttl
Gehörlose Bergfreunde München e.V.	Marcello van Beek Robert Rieger
Kath. Gehörlosengemeinschaft „St. Johannes der Täufer“	Maria und Henryk Kaczmarek
Gehörlosen Automobilclub "Weißblau" München im ADAC	(nicht entschuldigt)
Initiative Gehörlosen-Jugend	(nicht entschuldigt)
Selbsthilfegruppen	
Seniorenclub	Dieter Kleinert
Familientreff	(entschuldigt)
SGH Gehörlose und Pflege	(entschuldigt)
Vorstand des GMU	Elisabeth Kaufmann Can Sipahi (entschuldigt) Gabriele Hollweck (entschuldigt) Martina Bechtold Ralph Müller-Hollweck (entschuldigt)
Kuratorium – zur Info	

2. Verbandsratssitzung am 14. Mai 2019

Beginn um 18.00 Uhr - Ende: 21.00 Uhr

Protokollführerin: Martina Bechtold

TOP	Thema	Zuständig	B / I / A
1.	<p><u>Begrüßung und Eröffnung:</u></p> <p>Elisabeth Kaufmann begrüßt und eröffnet die Sitzung um 18:15 Uhr. Sie gratuliert Rudolf Gast zum Geburtstag. Trotz kurzfristiger Einladung bedankt sie sich für das Kommen. Die anderen GMU-Vorstandsmitglieder und Cornelia von Pappenheim sind sehr beschäftigt mit der Fachtagung am kommenden Wochenende.</p>	E. Kaufmann	
2.	<p><u>Feststellung der Beschlussfähigkeit:</u></p> <p>Die Sitzung ist beschlussfähig.</p>	E. Kaufmann	B-VR 19/04
3.	<p><u>Genehmigung des Protokolls der letzten Verbandsratssitzung vom 12.02.2019:</u></p> <p>Marcello van Beek fragt, ob es mit dem Datum für das GMU-Jubiläum wirklich stimmt (Donnerstag). Elisabeth Kaufmann erklärt, es liegt an der Gründung, die genau am 17. Oktober stattfand. Seine zweite Frage: Wie ist der Stand bei der Besetzung der Ehrenkommission? Das wird als neuer TOP 7 eingesetzt. Das letzte Protokoll wird einstimmig angenommen.</p>	E. Kaufmann	B-VR 19/05
4.	<p><u>Entgegennahme der Vorstandsberichte:</u></p> <p>a) <u>GSV München:</u> Anfang April fand die Hauptversammlung mit Neuwahlen statt, Stephan Straßer und Martina Bechtold haben die Wahlleitung übernommen. Andreas Mühlbauer-Füll bleibt der erste Vorsitzende. Gabi Echle beschreibt den ganzen Vorstand inkl. Beisitzer. Mitgliederstand: über 310.</p> <p>b) <u>Hufeisen:</u> Hufeisen: Die Versammlung findet alle zwei Monate statt. Zurzeit 35 Mitglieder. Peter Funke ist Ehrenvorsitzender. Rudolf Gast bleibt noch zwei Jahre als erster Vorsitzender.</p> <p>c) <u>Seniorenclub:</u> Wird immer noch sehr gut besucht. Zurzeit 110 Mitglieder. Der Seniorenclub kann laut Anke Hannig keine Förderung über GMU beantragen, sondern über Selbsthilfe-Zentrum. Nächstes Jahr werden die Neuwahlen stattfinden.</p>	M. Bechtold	

	<p>d) <u>Gehörlosenverein:</u> Am 4. Mai fand die außerordentliche Versammlung statt, da Sigrid Ammer das Amt als erste Vorsitzende aufgeben wollte. Es kam raus, dass sie doch bleibt. Dafür werden die Arbeiten besser verteilt, so dass Sigrid Ammer weniger belastet ist. Zurzeit 76 Mitglieder, Nachwuchs ist nicht in Sicht. In zwei Jahren feiert der Gehörlosenverein das 120jährige Jubiläum.</p> <p>e) <u>GBF München:</u> Es gab Neuwahlen. Nach drei Wahlgängen wurde Godehard Ricke als erster Vorsitzender gewählt. Marcello van Beek beschreibt den ganzen Vorstand. Zurzeit 420 Mitglieder, es kamen viele Neumitglieder durch Kinderturnen. Elisabeth Kaufmann meint, der GBF-Familientreff könnte auch mit dem GMU-Familientreff zusammenarbeiten. Robert Rieger erwähnt jedoch, dass der GBF-Familientreff mehr mit Sport zu tun hat, der GMU-Familientreff eher im sozialen Bereich. Robert Rieger redet über die Maidult: Zukünftig sollte es keinen Vortrag geben, damit alle Besucher sich unterhalten können und Essen & Getränke können dadurch besser verkauft werden. Die Sonnenschirme können vom GBF ausgeliehen werden.</p> <p>f) <u>Kath. Gemeinde St. Johannes:</u> Der Gottesdienst in der St. Thomas Kirche wird von nur wenigen Gehörlosen besucht, bei der Versammlung im Gehörlosenzentrum jedoch mehr. Maria Kaczmarek wünscht, dass mehr Senioren zum Gottesdienst kommen. Zurzeit 12 Mitglieder.</p> <p>g) <u>Polen-Treff:</u> Henkry Kaczmarek ist erster Vorsitzender und es gibt wahrscheinlich Spende von Robert Lewandowski.</p>		
<p>5.</p>	<p><u>Vorbereitungen der Fachtagung „Schulpolitik“:</u> Letztes Jahr wurde die erste Fachtagung in Hannover durchgeführt, Gabi Hollweck war dort dabei. Nun veranstaltet der GMU die zweite Fachtagung am kommenden Wochenende. Marcello van Beek fragt nach der Ursache, warum das Thema Schulpolitik besteht. Rudolf Gast erklärt, dass alles durch UN-Behindertenkonvention kam. Die Eltern können sich entscheiden, welche Schule das Kind besucht. Rudolf Gast fragt nach Parkplätzen, da Cornelia von Pappenheim damals erwähnt hat, alles soll noch vor der Fachtagung fertig sein. Elisabeth Kaufmann wird nachfragen.</p>	<p>E. Kaufmann / G. Hollweck</p>	<p>A-VR 19/16</p>
<p>6.</p>	<p><u>Jubiläum 40 Jahre GMU:</u> Am 17. Oktober 2019 findet die Veranstaltung statt. Tagsüber „Tag der offenen Tür“; am Abend Galaabend. Elisabeth Kaufmann macht die Organisatorin.</p>	<p>E. Kaufmann</p>	<p>A-VR 19/17</p>
<p>7.</p>	<p><u>Ehrenkommission:</u> Es sollen neue Leute eingesetzt werden, da Karlheinz Schönborn und Günther St. Memaint nicht mehr in Lage sind, in</p>	<p>E. Kaufmann</p>	

	<p>der Ehrenkommission zu sein. Wichtig wäre es, wenn die neuen Leute sich mit den Gehörlosenvereinen gut auskennen würden, wer besonders engagiert ist. Jeder Verein soll Namensvorschläge abgeben.</p>		<p>A-VR 19/18</p>
<p>8.</p>	<p><u>Verschiedenes:</u></p> <p><u>GSV München:</u> Der Mietplan ist nicht deutlich genug aufgelistet worden. Bei der Saalnutzung soll der Beamer angeblich extra gezahlt werden. Gabi Echle wurde gefragt, warum die GSV-Mitglieder keinen ermäßigten Eintritt beim GMU zahlen können.</p> <p><u>Seniorenclub:</u> Bei den Ausgängen zum Atrium sind einiger Holzbretter „locker“. An der Treppe zur Bühne gibt es keine Handgeländer.</p> <p><u>Gehörlosenverein München:</u> Am 20. September 2019 gibt es einen Vortrag von Marcus Willam, in Zusammenarbeit mit GMU. Gilbert Schergen wollte Cornelia von Pappenheim nach dem Programm fragen. Bei der Versammlung benötigt der Gehörlosenverein Unterstützung vom GMU oder GL-S für das Aufbauen sowie Aufräumen, weil viele Mitglieder schon älter sind. Dieter Kleinert schlägt vor, dass Marcel von GL-S da unterstützen könnte.</p> <p><u>Kath. Gemeinde St. Johannes:</u> Es wird nach der Preisliste für die Raumnutzung gefragt, weil man auf der Homepage nichts finden kann. Man wünscht, dass die Gebühren offiziell veröffentlicht werden. Wenn das nicht möglich sein sollte, soll die Preisliste an jeden Verein gemailt werden.</p> <p><u>Hufeisen:</u> Rudolf Gast fragt, warum die GMU-Mitgliederversammlung immer im Herbst stattfindet. Elisabeth Kaufmann antwortet, dass es abhängig mit dem Jahresabschluss ist. Rudolf Gast erwähnt jedoch, dass die Mitgliederversammlung grundsätzlich bis spätestens Ende Juni stattgefunden sein muss.</p>		<p>A-VR 19/19</p>

Elisabeth Kaufmann beendet die Sitzung um 21:00 Uhr.

Legende:

- B = Beschluss
- I = Information
- A = Aufgabe